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Os jornais têm destacado, diariamente, notícias
sobre a economia do Brasil, expressando especial
preocupação com o aumento do dólar, o que vai
implicar possivelmente uma nova intervenção do
Banco Central, com o fracasso do arcabouço fiscal e
com a não realização das previsões feitas pelo Minis-
tro Haddad no início no governo.

É evidente que o Ministro foi, de certa forma,
prejudicado pelo Presidente Lula no momento em
que este não valorizou o arcabouço. Isso faz com
que os empresários que investem para que as em-
presas cresçam no mercado, que gera empregos,
pois afinal é o mercado que mede, com sua sensibi-
lidade, se a economia vai bem ou vai mal, fiquem
inseguros diante desse cenário.

No momento em que o presidente não deu muita
importância à luta do ministro Fernando Haddad, este
foi obrigado a reduzir o seu plano, mostrando que o
arcabouço fiscal, que já era fraco, ficou muito pior
do que o teto de gastos, do Presidente Temer.

Isso tem implicado desconfiança cada vez maior,
de que nem mesmo esse novo arcabouço, com
novos dados, será respeitado. Fato é que teremos
déficit esse ano, assim como tivemos ano
passado e, possivelmente, teremos nos próxi-
mos anos, pois a economia está fragilizada.

O dólar começa a aumentar não só porque a
economia americana é mais forte, obrigando o Ban-
co Central americano a não reduzir os juros para evitar
a inflação, mas também porque a economia do Bra-
sil, sendo mais fraca, não possui um plano econômi-
co, já que o arcabouço está vazado pelo próprio
governo e o setor mais produtivo, que é o agrope-
cuário, está precisando lidar, no mês de abril, com a
invasão de terras pelo MST em nove Estados e com
o presidente Lula, segundo os jornais, fazendo a
seguinte declaração: “eles têm o direito de brigar”.

Vale dizer, invasão de terras, insegurança jurídica
para o setor brasileiro que mais progride (agropecu-

ário) e um arcabouço fiscal insustentável formam uma
soma de más notícias que dá saudades do teto de
gastos que Michel Temer fixou para segurar a infla-
ção provocada por um governo absolutamente fra-
gilizado, por uma política incorreta no campo econô-
mico da presidente Dilma, a qual acarretou o seu
impeachment, levando à justa declaração do presi-
dente do Banco Central brasileiro do risco de medi-
das mais drásticas do BC para combater eventual
surto inflacionário.

Então, a falta de programa econômico, as decla-
rações levianas do presidente Lula, como essa das
invasões do MST, a fragilização do arcabouço, a falta
de um plano econômico, uma política em que o dólar
avança, a Bolsa cai, geram uma sensação de que,
com um ano e quatro meses, o governo Lula ainda
não fez um programa econômico para o desenvolvi-
mento do país. 

Ives Gandra da Silva
Martins é professor

emérito das universidades
Mackenzie, Unip, Unifieo,

UniFMU, do Ciee/O Estado
de São Paulo, das Escolas

de Comando e Estado-Maior do Exército
(Eceme), Superior de Guerra (ESG) e da

Magistratura do Tribunal Regional Federal
– 1ª Região, professor honorário das

Universidades Austral (Argentina),
San Martin de Porres (Peru) e Vasili Goldis

(Romênia), doutor honoris causa das
Universidades de Craiova (Romênia) e das
PUCs PR e RS, catedrático da Universidade

do Minho (Portugal), presidente do
Conselho Superior de Direito da Fecomercio -

SP, ex-presidente da Academia Paulista
de Letras (APL) e do Instituto dos

Advogados de São Paulo (Iasp).

Preocupações com a  Economia do Brasil

O sono desempenha uma função vital que vai
além do ato de fechar os olhos. De acordo com
pesquisas, o sono tem impacto profundo na apren-
dizagem e na memória. Por esse motivo, devemos
estar atentos a esse detalhe na saúde das crianças.

Durante a vida escolar, o pequeno deve conse-
guir se concentrar para absorver diversas informa-
ções e conseguir reter o conhecimento. Logo, se
um estudante apresenta dificuldades para se man-
ter acordado e atento, seu desempenho pode ser
prejudicado. Isso pode ser um sinal de que o sono
não está desempenhando o papel crucial que deve-
ria.

Portanto, quando as crianças não dormem o su-
ficiente, sua capacidade de aprendizado é afetada
de forma significativa, pois o sono é como o com-
bustível que alimenta o cérebro. Quando falta, o
desenvolvimento pode ser afetado e o desempe-
nho acadêmico pode sofrer.

Os pais devem incentivar o cochilo dos peque-
nos. Ele é essencial para a consolidação da memória,
da atenção e para o desenvolvimento geral das cri-
anças. Também tem impactos no crescimento, prin-
cipalmente durante a primeira infância. 

É essencial cultivar hábitos saudáveis para ter um
sono de qualidade. Para isso, certifique-se de que o
ambiente, nesses momentos, seja agradável para a
criança. O quarto deve ser escuro, silencioso e com

A importância do sono para a aprendizagem infantil
uma temperatura agradável, pois é um ambiente
confortável e que contribui para um descanso tran-
quilo.

Além disso, evite estímulos eletrônicos, como ta-
blets e smartphones, antes de dormir. A luz azul
emitida por esses aparelhos pode interferir no sono.
Opte por atividades relaxantes, como ler um livro.

É importante também evitar comidas pesadas
antes de dormir. Indico que os responsáveis incenti-
vem a prática de atividades físicas durante o dia,
pois o exercício regular pode promover um sono mais
profundo à noite.

Busque promover práticas que auxiliem uma
melhor qualidade de vida para seus filhos. Lembre-
se, sono é mais do que descanso: é uma ferramen-
ta valiosa para o desenvolvimento e futuro das nos-
sas crianças.

Luciana Brites é CEO do Instituto Neuro
Saber (https://institutoneurosaber.com.br),
autora de livros sobre educação e transtor-

nos de aprendizagem, pedagoga,
palestrante, especialista em Educação

Especial na área de Deficiência Mental e
Psicopedagogia Clínica e Institucional

pela UniFil Londrina e em Psicomotricidade
pelo Instituto Superior de Educação

ISPE-GAE São Paulo, além de ser
Mestra e Doutoranda em Distúrbios do

Desenvolvimento pelo Mackenzie

Portas, Grades, Portões, Janelas,
Calhas, Rufos c/4 Metros,

Estruturas Metálicas, Forro PVC, Ferro
p/Construções e Reformas em Geral

Rua Rio Grande do Sul, 542 - Capão Bonito

Tudo posso naquele que me fortalece

ASSOCIE-SE À SANTA CASA,
UM DIA VOCÊ PODE PRECISAR DELA

* Clínica Veterinária
* Banho * Tosa * Pet Shop

Rua Nove de Julho, nº 320
Capão Bonito

(Em frente à REFRIMAQ)

Médico Veterinário
CRMV/SP 29.409

Atendimento
Domiciliar

Fone: (15) 3542-3284
99646-5911

Teremos déficit esse ano, assim como tivemos ano passado e, possivelmente,
teremos nos próximos anos, pois a economia está fragilizada

Justiça eleitoral manda remover
vídeo em que Lula pede votos para

Boulos em ato do 1º de Maio
A Justiça Eleitoral, em decisão nesta quinta-feira

(2), determinou que o YouTube e o ex-presidente
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) removam um vídeo no
qual ele pede votos para Guilherme Boulos (PSOL),
pré-candidato à Prefeitura de São Paulo. O vídeo
em questão foi gravado durante o evento de 1º de
Maio, realizado no estádio do Corinthians, na Zona
Leste da capital paulista.

A liminar foi concedida em resposta a uma solici-
tação do Partido Novo, uma das legendas que apre-
sentou ação judicial contra a declaração de Lula. O
juiz responsável pela decisão estabeleceu que o ví-
deo seja retirado do canal do ex-presidente na pla-
taforma em um prazo de até 48 horas.

Na decisão, o magistrado destacou que a per-
manência do vídeo na internet poderia prejudicar a
equidade entre os candidatos no próximo pleito,
especialmente devido à natureza extemporânea do
ato de campanha, considerando também o peso
político do ex-presidente.

Embora tenha atendido ao pedido de remoção
do vídeo, o juiz eleitoral não acatou a solicitação
para que Lula ou Boulos se abstenham de realizar
novos atos de campanha ou divulgação em redes
sociais fora do período eleitoral, visto que tal prática
já é proibida por lei.

Lula, por sua vez, tem caracterizado a eleição
municipal deste ano em São Paulo como uma “ver-
dadeira guerra” e instou seus eleitores a apoiarem
Boulos na disputa pela Prefeitura da capital paulista.

 INSS começou pagar o abono
para quem ganha mais que

um salário mínimo
Depósitos do 13º do INSS começaram
em abril; beneficiários com renda até
um salário receberam em 24 de abril

Começou ontem, quinta-feira (2) o pagamento
do abono anual aos beneficiários da Previdência So-
cial — conhecido como o 13º do INSS — para os
aposentados e pensionistas que recebem benefício
superior a um salário mínimo (R$ 1.412). O paga-
mento é feito conforme o final do número de iden-
tificação social (NIS). Nesta quinta, é a vez daqueles
que têm os números finais 1 e 6.

Também têm direito ao abono anual os benefici-
ários que recebem neste ano auxílio por incapacida-
de temporária, auxílio-acidente, pensão por morte
ou auxílio-reclusão da Previdência Social.

A antecipação do abono ocorreu nos últimos
quatro anos e serviu para aliviar os impactos da pan-
demia de Covid-19 e estimular a economia do país.
O abono é normalmente pago no segundo semes-
tre de cada ano, em agosto e novembro.

O piso nacional atual de R$ 1.412 é o valor míni-
mo para aposentadorias, pensões por morte e auxí-
lios-doença em 2024. O teto do INSS, que estabe-
lece o valor máximo de qualquer benefício pago pelo
instituto, é de R$ 7.786,02. De acordo com o go-
verno federal, o repasse do abono vai injetar na
economia brasileira mais de R$ 30 bilhões. (Por Car-
los Eduardo Bafutto, do R7, em Brasília)
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Em paz
Dois amigos conversam em um bar:
- Cara, hoje faz um mês que meu tio descan-

sa em paz.
- Poxa, sinto muito. Não sabia que ele tinha

morrido.
- Não, Paulo, quem morreu foi a minha tia.

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Mais uma do Joãozinho
Joãozinho pergunta para a professora:
- Fessôra, a senhora ficaria chateada com algo

que eu não fiz?
- Claro que não, Joãozinho.
- Ufa, porque eu não fiz o dever de casa.

Piadas...

Frases

Hoje eu acordei
cedo para

poder me atrasar
com calma.

E aquela vontade de ser
trouxa e acreditar na

pessoa que diz que está
conversando só comigo?

O que homens e rímel
têm em comum?

Os dois desaparecem
ao primeiro sinal

de emoção.

Eu não tenho
vergonha na

cara, tenho só
beleza mesmo.

Governo libera repasses para estados e
municípios pagarem piso da enfermagem

Nas redes sociais...

O Ministério da Saú-
de liberou os repasses
para estados e municípi-
os pagarem o piso nacio-
nal da enfermagem refe-
rente ao mês de abril. A li-
beração do recurso cons-
ta em portaria assinada
pela ministra Nísia Trinda-
de Lima, líder da pasta, e
publicada no Diário Ofici-
al da União (DOU) de se-
gunda-feira, 29 de abril.

O piso de R$ 4.750
para enfermeiros, R$
3.325 para técnicos de
enfermagem e R$ 2.375
para auxiliares e parteiras
foi sancionado em agos-
to de 2022. A medida che-
gou a ser suspensa pelo
Supremo Tribunal Fede-
ral (STF), que argumen-
tou falta de fontes de fi-
nanciamento, mas foi
aprovada após acordo
financeiro no Congresso.

Os novos valores li-
berados pelo Ministério

Valores serão creditados em até dois dias; piso foi alterado em 2022

da Saúde são referentes
ao repasse da assistên-
cia financeira comple-
mentar (AFC) da União
para o cumprimento do
piso. Conforme o Manu-
al de Ordem Bancária da
Secretaria do Tesouro

Nacional (STN), os valo-
res serão creditados em
até dois dias úteis após
a data de emissão da Or-
dem Bancária.

“O piso deve ser pago
por estados, municípios e
o Distrito Federal, bem

como entidades filantró-
picas e prestadores de
serviços com contrato
em vigor que atendam,
no mínimo, 60% de seus
pacientes pelo Sistema
Único de Saúde (SUS)”,
disse a pasta.

A gigante farmacêu-
tica AstraZeneca admitiu
à Justiça, pela primeira
vez, a ocorrência de um
“efeito colateral raro” na
vacina que produz con-
tra a Covid-19. A informa-
ção foi incluída em uma
ação coletiva movida por
pessoas que desenvol-
veram trombose após a
vacinação na Inglaterra.
No processo, 51 famílias
pedem uma indenização
de até R$ 700 milhões.

A AstraZeneca reco-
nheceu que a vacina
“pode, em casos muito
raros, causar síndrome de
trombose com trombocito-
penia (TTS)”. Essa condi-
ção é caracterizada pela
formação de coágulos de
sangue, o que aumenta os
riscos de entupimento de
veias e artérias.

No Brasil, a vacina foi
produzida em consórcio
com a Fiocruz e aplicada
em 153 milhões de pes-
soas, sobretudo em 2021
e 2022. A admissão dos
efeitos colaterais pela

farmacêutica virou, ago-
ra, alvo de comentários
no meio político.

O Ministério da Saú-
de afirma que a vacina da
AstraZeneca para a Co-
vid-19 já salvou milhares
de vidas, e que a não
imunização seria o pior

caminho.

Ministério da Saúde
“A vacina fabricada

pela empresa AstraZene-
ca/Oxford, desenvolvida
no início da pandemia, e
produzida pela Fundação
Oswaldo Cruz (Fiocruz),

AstraZeneca admite à Justiça efeito
colateral raro na vacina da Covid

Crédito: Agência TatuAv. Lucas Nogueira Garcez, 266 - Capão Bonito

Disk-Lanches:
3542-1633

Servimos almoço de Segunda a Sábado

Aberto de Segunda a Sábado

Vende-se
GELO

A farmacêutica AstraZeneca admitiu, pela primeira vez, a existência de
um efeito colateral raro na vacina que produz contra a Covid-19

foi extremamente impor-
tante para o controle dos
casos e a redução de óbi-
tos por Covid-19 no país
e no mundo, salvando mi-
lhares de vidas. Desde
dezembro de 2022, essa
vacina é indicada para
pessoas a partir de 40
anos, de acordo com as
evidências científicas mais
recentes”, diz a pasta.

“O atual cenário da
Covid-19 no país, com
redução de casos graves
e óbitos pela doença, é
resultado da população
vacinada. Os eventos
adversos, inerentes a
qualquer medicamento
ou imunizante, são raros
e ocorrem, em média, um
a cada 100 mil doses apli-
cadas, apresentando ris-
co significantemente in-
ferior ao de complica-
ções causadas pela infec-
ção da Covid-19”, com-
pletou o Ministério da
Saúde, em comunicado
emitido ainda no ano
passado. (Paulo Cap-
pelli Petrônio Viana)
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Horário de atendimento:
Das 13:00 às 20:00 horas

(15) 3542-2175 (15) 99788-0789

GINECOLOGIA OBSTETRÍCIA

Convênio:
Rua 24 de Fevereiro, 270

Capão Bonito - SP
(15)  99798-1120

Dr. Marco Henry
Cacciacarro Júnior
CROSP- 69.180 - Cirurgião Dentista

 Clínica Geral  Endodontia
 Implantes

Odontologia Especializada

Consultório:

Tudo posso naquele
que me fortalece

Rua Rio Grande do Sul, 542
Capão Bonito

Portas, Grades, Portões,
Janelas, Calhas, Forro PVC,

Estruturas Metálicas,
Ferro p/Construções,

Rufos c/4 Metros
e Reformas em Geral

Fone (15) 3542-1720
Rua Saldanha Marinho, nº 07

Centro – Capão Bonito

Clínica de Olhos
Dr. Newton N. Oda

Transformando vidas: as opções de tratamento
mais promissoras contra a obesidade em 2024

A obesidade é uma condi-
ção crônica que afeta milhões
de pessoas globalmente, con-
tribuindo significativamente
para o aumento da morbidade
e mortalidade relacionadas a
doenças crônicas como diabe-
tes tipo 2, doenças cardiovas-
culares e certos tipos de cân-
cer. Diante da complexidade
desta epidemia, é essencial in-
tegrar abordagens inovadoras
e eficazes no tratamento da
obesidade.

As canetas para emagrecer,
que têm revolucionado o tra-
tamento da obesidade, são
preenchidas com diferentes
moléculas ativas, cada uma
com suas especificidades e
indicações. A semaglutida,
encontrada em produtos como
Wegovy®þ e Ozempic®þ, é
amplamente utilizada tanto
para o tratamento da obesida-
de quanto para o controle do
diabetes tipo 2, dada a sua efi-
cácia em reduzir o apetite e
controlar os níveis de glicose
no sangue.

A liraglutida, por sua vez,
presente no Saxenda®þ e no
Victoza®þ, também é utiliza-
da para esses fins, mas com
diferenças em dosagem e ad-
ministração recomendadas
para cada condição. Além
desses, a tirzepatida, princí-
pio ativo do Zepbound®þ e
Mounjaro®þ, é a mais recen-
te adição a essa classe de me-
dicamentos, oferecendo uma
abordagem dual ao mimetizar
a ação de mais de um hormô-
nio intestinal, o que pode pro-
porcionar benefícios adicio-

nais na gestão do peso e no
controle metabólico. 

Cada uma dessas molécu-
las é aprovada para uso em
diferentes contextos clínicos,
destacando a importância de
uma escolha criteriosa pelo
profissional de saúde, basea-
da nas necessidades e condi-
ções específicas de cada paci-
ente. 

Além dos análogos do
GLP-1, outros medicamentos
como o orlistat, que impede a
absorção de gordura no intes-
tino, e combinações de medi-
camentos, como bupropiona e
naltrexona, têm sido utilizados
com sucesso para gerenciar o
peso. Estas combinações atu-
am através de diferentes me-
canismos no cérebro para re-
duzir o apetite e aumentar a
saciedade.

A médica nutróloga, Dra.
Caroline Accorsi, explica que
um aspecto crucial do trata-
mento medicamentoso é a

sua capacidade de melhorar
as condições de saúde asso-
ciadas à obesidade. Estudos
demonstram que a perda de
peso induzida por medica-
mentos pode melhorar signi-
ficativamente parâmetros
como níveis de glicose, pres-
são arterial e perfil lipídico.
Ademais, a redução de peso
ajuda a diminuir o risco de
problemas ortopédicos, ap-
neia do sono e melhorar a
saúde mental.

É importante ressaltar que
o uso desses medicamentos
deve ser sempre parte de uma
estratégia de tratamento mul-
tidisciplinar, que inclui mudan-
ças de estilo de vida, como

nutrição adequada e ativida-
de física regular. O acompa-
nhamento por profissionais de
saúde, incluindo médicos, nu-
tricionistas e psicólogos, é
fundamental para garantir a
segurança e eficácia do trata-
mento.

 
Efeitos colaterais

Apesar dos benefícios, os
medicamentos para obesidade
não são isentos de efeitos co-
laterais. Pacientes podem ex-
perimentar desde sintomas
gastrointestinais leves até
condições mais sérias como
pancreatite. Por isso, a avalia-
ção individualizada do perfil
do paciente e monitoramento
contínuo são essenciais para
um tratamento seguro e efeti-
vo.

“As canetas injetáveis e
outros medicamentos ofere-
cem uma abordagem promis-
sora para o tratamento da obe-
sidade, proporcionando novas
esperanças para pacientes que
lutam contra esta condição
desafiadora. Com a devida ori-
entação e supervisão médica,
essas terapias podem ser inte-
gradas com sucesso ao regi-
me de tratamento, abrindo ca-
minho para uma vida mais sau-
dável e plena.” Conclui a Dra.
Caroline Accorsi.

(15) 3541-7232
(15) 99616-3087

Portas, Grades, Portões, Janelas,
Calhas, Forro PVC, Estruturas Metálicas,

Ferro p/Construções, Rufos c/4
Metros e Reformas em Geral

Tudo posso naquele
que me fortalece

Rua Rio Grande
do Sul, 542

Capão Bonito

Dr Shawki
Hussein
Shuman

CRM 172221

15 99752 9778

Clínica médica

Av. Ademar de Barros, 836 - Vila Santa Rosa - Capão Bonito
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No domingo, dia 28 de
abril, aconteceu um passeio ci-
clístico e turístico até o Par-
que Estadual Intervales. O
evento recebeu mais de 100
inscritos.

Os ciclistas saíram do Cen-
tro Poliesportivo Arlindo Pau-
lino Vaz, área central de Ribei-
rão Grande e seguiram pela
estrada vicinal Cesarino Teixei-
ra de Paiva por 25 Km até o
Parque Estadual Intervales,
uma unidade de conservação
modelo do Estado de São Pau-
lo localizada no coração do
maior contínuo de Mata Atlân-
tica preservada, a Grande Re-
serva Mata Atlântica.

A chegada foi na sede do
parque onde foram recepcio-
nados com um café da manhã,
e os visitantes puderam des-
cansar e também conhecer um
pouco mais sobre o parque.

O evento foi uma parceria
entre a Prefeitura Municipal
através do Departamento de
Turismo e Cultura e o Parque
Estadual Intervales. Mais in-
formações e imagens do even-
to podem ser conferidas no site
https://turismo.ribeiraogrande.
sp.gov.br

Prefeitura de Ribeirão Grande e Parque Estadual
Intervales realizam Passeio Ciclístico e Turístico

Portas, Grades, Portões, Janelas,
Calhas, Forro PVC, Rufos c/4
Metros, Estruturas Metálicas,

Ferro p/Construções e
Reformas em Geral

Temperos
caseiros para

alegrar

Peça já o
seu pelo

whatsapp ou
Instagram

que levamos
até o

conforte
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DECLARAÇÃO DE EXTRAVIO DE TALÃO DE
NOTA FISCAL DE PRODUTOR RURAL

Maria Ângela Machado Rodrigues, brasileira, viú-
va, produtora rural, portadora do C.P.F. sob n.º
165.023.308-60 e R.G. n.º 32.728.095-5 SSP/SP, devi-
damente inscrita na Inscrição Estadual n.º
324.038.580.110 e no C.N.P.J. sob n.º 34.456.436/0001-
01, em endereço Estrada Municipal Bairro Alegre de
Cima, Sítio MBM, município de Guapiara, Estado de
São Paulo, comunica que extraviou o talonário de notas
de produtor rural, modelo 4, com a numeração 001 à
050, parcialmente preenchido.

Guapiara – SP, 19 de abril de 2.024.
Maria Ângela Machado Rodrigues

CPF: 165.023.308-60
RG: 32.728.095-5 SSP/SP

Passados 30 dias do
lançamento da Autoriza-
ção Eletrônica de Doação
de Órgãos (AEDO), dis-
ponibilizada pelos Cartó-
rios de Notas de São
Paulo em parceria com o
Poder Judiciário, mais de
1,6 mil pessoas já reali-
zaram o procedimento de
manifestar e formalizar a
sua vontade por meio de
um documento oficial,
feito online em um Tabe-
lionato de Notas direta-
mente pela plataforma
nacional oficial no site da
AEDO.

Segundo dados le-
vantados pelo Colégio
Notarial do Brasil – Con-
selho Federal (CNB/CF),
entidade que reúne os
8.344 Cartórios de Notas
brasileiros, já foram fei-
tas 4.510 solicitações no
Estado. Em âmbito naci-
onal já foram mais de
4.570 pedidos em todas
as 27 unidades federati-
vas do país até 1º de
maio.

“Em menos de um
mês em ação, o projeto
já solucionou pedidos
em todo o país e tem atra-

Cartórios de Notas de São Paulo totalizam mais de
1.6 mil Doações de Órgãos em 30 dias de AEDO

Documento digital passa a certificar oficialmente a vontade da pessoa em ser um doador de órgãos e está disponível em plataforma
nacional para os profissionais de Saúde. Mais de 42 mil pessoas esperam na fila de transplantes de órgãos em São Paulo

ído grande interesse de
pessoas que desejam
doar órgãos, ressalta
André Medeiros Toledo,
presidente do CNB/SP.
“Colaborar para salvar
vidas e oferecer esperan-
ça para quem precisa de
um gesto simples de
compaixão, mas que
transforma a realidade de
quem aguarda na fila por
um órgão”, complemen-
ta.

Regulamentada pelo
Provimento nº 164/2024
do Conselho Nacional de
Justiça (CNJ), e disponí-
vel gratuitamente para
toda a população, a
AEDO feita em cartório
pode ser consultada, via
CPF do falecido, pelos
responsáveis do Sistema
Nacional de Transplan-
tes, do Ministério da
Saúde diretamente na
Central Nacional de Do-
adores de Órgãos. A ini-
ciativa, que busca ajudar
as mais de 20 mil pesso-
as que atualmente aguar-
dam na fila por um trans-
plante de órgãos no es-
tado, pode ser solicitada
digitalmente em qualquer

um dos Cartórios de No-
tas de São Paulo. 

Para realizar a Auto-
rização Eletrônica de Do-
ação de Órgãos, o inte-
ressado preenche um
formulário diretamente
no site da AEDO, que é
recepcionado pelo Cartó-
rio de Notas seleciona-
do. Em seguida, o tabe-
lião agenda uma sessão
de videoconferência
para identificar o interes-
sado e coletar a sua ma-
nifestação de vontade.
Por fim, o cidadão e o no-
tário assinam digitalmen-
te a AEDO, que fica dis-
ponível para consulta
pelos responsáveis do

Sistema Nacional de
Transplantes. A platafor-
ma está acessível 24 ho-
ras por dia, 7 dias por
semana, de qualquer dis-
positivo com acesso
à internet. 

Na plataforma, o cida-
dão pode ainda escolher
qual órgão deseja doar -
medula, intestino, rim,
pulmão, fígado, córnea,
coração ou todos -. No
Brasil, a maioria das pes-
soas na fila única nacio-
nal de transplantes
aguarda a doação de um
rim, seguido por fígado,
coração, pulmão e pân-
creas. Somente no ano
passado, três mil pesso-

as faleceram pela falta de
doação de um órgão.
Atualmente, mais de 500
crianças aguardam por
um novo órgão.

Pela legislação vigen-
te, quem autoriza a doa-
ção em caso de morte
encefálica é a família do
cidadão, que precisava
estar ciente da intenção
da pessoa em doar seus
órgãos e/ou tecidos.
Com a AEDO esta mani-
festação de vontade fica
registrada dentro de uma
base de dados acessada
pelos profissionais da
Saúde, que terão em
mãos a comprovação do
desejo do falecido para
apresentar à família no
momento do óbito.

 
O e-Notariado 

O processo de emis-
são da Autorização Ele-
trônica de Doação de
Órgãos é realizado por
meio da plataforma e-
Notariado, ambiente digi-
tal nacional para realiza-
ção de atos notariais. O
interessado em doar ór-
gãos deverá acessar o
site da AEDO e solicitar
o seu Certificado Digital
Notarizado, assinatura
eletrônica que assegura-
rá a identidade do solici-
tante. Após envio da so-
licitação, o tabelião de
notas selecionado pelo
cidadão entrará em con-
tato para realizar a vide-
oconferência de emissão
do Certificado.

Uma vez emitido, o
futuro doador deverá
preencher o formulário
da página inicial do site

com seus dados e indi-
car quais órgãos gosta-
ria de doar. Após preen-
chido o formulário, o ci-
dadão selecionará o Car-
tório de Notas que fará a
emissão da AEDO e as-
sinará o documento com
seu Certificado Digital
Notarizado, instalado no
celular.  

O documento será ge-
rado automaticamente e
integrará a Central de Do-
adores de Órgãos imedia-
tamente. O cidadão então
poderá informar sua famí-
lia da existência do docu-
mento para facilitar a bus-
ca futura. O documento
pode ser revogado a qual-
quer momento pelo solici-
tante.

 
Sobre o Colégio

Notarial do Brasil –
Seção São Paulo

(CNB/SP) 
O Colégio Notarial

do Brasil – Seção São
Paulo (CNB/SP) é a mais
antiga entidade de clas-
se representativa da ati-
vidade notarial no Brasil.
Fundado no dia 9 de ja-
neiro de 1951 tem a mis-
são de integrar os notá-
rios entre si, com a soci-
edade, o Poder Público e
as entidades privadas,
desenvolvendo ativida-
des voltadas para o
apoio, o aperfeiçoamen-
to e a valorização dos
serviços da instituição
notarial, que atribui se-
gurança jurídica às rela-
ções sociais e econômi-
cas. Hoje, o CNB/SP reú-
ne mais de 730 Tabeliães
de Notas associados.

Portas, Grades, Portões, Janelas,
Calhas, Rufos c/4 Metros,

Estruturas Metálicas, Forro PVC, Ferro
p/Construções e Reformas em Geral

Tudo posso naquele que me fortalece
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CELEBRANDO A
ARTE | Uma noite de
gala para celebrar a vida
e obra da artista plástica
Fátima Queiroz foi reali-
zada na última sexta-fei-
ra, 26/04, quando acon-
teceu a abertura da expo-
sição de arte na Divisão
Municipal de Cultura
que contém diversas
obras entre quadros, pin-
turas em tecidos, garra-
fões, madeira, entre ou-
tros.

Com presença da se-
cretária de Educação e
Cultura - Ana Luiza, se-
cretário Desenvolvimen-
to social - Romano Oli-
veira, presidenta do Con-
selho de Cultura - Tatia-
na Ribeiro, diretor de
Cultura - Alexandre
Mendes e equipe, ami-
gos e familiares de Fáti-
ma e público geral, deu-
se início à exposição que
segue até 24 de maio.

Durante o evento
houve discursos de ami-
gos e familiares da home-
nageada, declamação de
poesia pela professora e
escritora Alice Olivati,
apresentação de violino
e viola pelo musicista

Eduardo Ribeiro.

Sobre a artista
Fátima das Graças

Adriano Queiroz, nas-
ceu na cidade de Para-
navaí, no estado do Pa-
raná. Filha de Plínio
Adriano do Couto (des-
cendente de português)
e de Maria Olivati Cou-
to (descendente de ita-

Exposição 40 anos de arte da artística plástica Fátima Queiroz

liano). Com um ano de
idade sua família muda-
se para São Paulo em
busca de estabilidade fi-
nanceira.

Em São Paulo parti-
cipava das atividades da
Paróquia do Jardim Po-
pular, nesse período ela
e sua família conhece-
ram o padre Henrique
Helsloot (no ano 1968),
ele era recém chegado
da Holanda e procurava

um local para iniciar sua
missão de ajudar as
pessoas.

Em 1973, a família de
Fatima mudou-se para
Capão Bonito, para tra-
balhar no Centro de
Assistência Social -
CAS, projeto de suces-
so fundado pelo Padre
Henrique. A família de
Fatima: irmã e pai segui-
ram trabalhando ao
lado do padre por apro-

ximadamente 50 anos.
No final de 1976, Fa-

tima se muda para Capão
Bonito e começa a lecio-
nar para as crianças do
Centro Social, utilizando
materiais que encontra-
va na chácara, como:
casca de árvores, galhos,
pedras, etc...

A Exposição vai até

dia 24 de maio das 9h30
às 11h00 e das 13h30 às
16h00 na rua Salvador
Nicácio Mendes, 278,
bairro Santa Rosa (anti-
go Caps).

Entrada #Gratuita e
#Classificação Livre.

Maiores Informa-
ções pelo Watts- 15 3543
1788
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Foi publicada no dia
25 de abril, no Diário Ofi-
cial da União, a Resolu-
ção 1009/24 do Conselho
Nacional de Trânsito
(Contran). Ela regula-
menta os procedimentos
sobre a aplicação de mul-
ta referente ao exame to-
xicológico obrigatório
para condutores das ca-
tegorias C, D e E. A nor-
ma tem como objetivo es-
clarecer situações que
estavam sendo questio-
nadas sobre a aplicação
das penalidades referen-
tes ao exame.

Agora ficou claro, de
acordo com a resolução,
que só serão multados
por falta do exame toxi-
cológico ou pelo exame
vencido os condutores
que estiverem dirigindo
veículos das categorias
C, D e E. Ou seja, não
serão autuados os con-
dutores habilitados nas
categorias C, D ou E sem
exame toxicológico ou
com ele vencido que es-
tejam conduzindo veícu-
los das categorias A ou
B.

Além disso, a norma
regulamenta os procedi-
mentos da aplicação da

Contran regulamenta aplicação da multa
do exame toxicológico com novidade

multa automática por não
realizar o exame toxicoló-
gico periódico (aquele
que deve ser feito a cada
2 anos e 6 meses por con-
dutores menores de 70
anos) após 30 dias do
vencimento do prazo es-
tabelecido. Nesse caso,
a autuação ocorrerá a
partir do 31º dia pelo ór-
gão ou entidade executi-
va de trânsito do Estado.

A norma diz também
que a mudança das cate-
gorias C, D ou E para as
categorias B e AB ou a
solicitação de cancela-
mento da CNH, até o tri-
gésimo dia após o venci-
mento do prazo para rea-
lização do exame toxico-
lógico periódico afasta a
aplicação da penalidade.

Laboratórios
Ainda de acordo com

a norma, os laboratórios
devem entregar ao con-
dutor, no prazo máximo
de trinta dias, contados
a partir da data da coleta,
laudo laboratorial deta-
lhado, em meio físico ou
digital. Nele deve cons-
tar a relação de substân-
cias testadas assim como
seus respectivos resulta-

dos. O laboratório tam-
bém deve inserir o resul-
tado do exame no siste-

A Resolução 1009/24 do Contran regulamenta os procedimentos sobre a aplicação de
multa referente ao exame toxicológico obrigatório para condutores das categorias C, D e E.
Foto: jonson para Depositphotos

Publicação regulamenta os procedimentos sobre a aplicação de multa referente
ao exame toxicológico obrigatório para condutores das categorias C, D e E.

da amostra. Dessa forma,
podendo seu resultado
ser utilizado nesse perí-
odo para todos os fins.

Cancelamento da CNH
A norma também al-

tera a Res.789/20 do Con-
tran. Ela passa a estabe-
lecer que o condutor po-
derá, a qualquer momen-
to, solicitar o cancela-
mento de sua CNH junto
ao órgão ou entidade
executiva de trânsito res-
ponsável pelo registro.
Ou seja, sem a necessi-
dade de apresentar moti-
vação.

Prazos para
regularização

Os prazos para regu-
larização do exame toxi-
cológico periódico ven-
cido já estão acabando.
Eles foram definidos por
escalonamento e são os
seguinte:

 Condutores com
validade da CNH entre
janeiro e junho: até 31 de
março de 2024; e

 Condutores com
validade da CNH entre
julho e dezembro: até 30
de abril de 2024.  (Por
Mariana Czerwonka)

Infrações de trânsito
Hoje existem três enquadramentos para irregularidades em relação ao exa-

me toxicológico. São eles:

ma RENACH.
Conforme a resolu-

ção, os exames toxicoló-

gicos terão validade de
noventa dias, contados
a partir da data da coleta

Artigo Infração Multa
165-B Condutor das categorias C, D ou E dirigir sem exame

toxicológico ou com ele vencido há mais de 30 dias R$ 1.467,35
165-C Condutor das categorias C, D ou E dirigir veículo com

resultado positivo no exame toxicológico R$ 1.467,35
165-D Deixar de realizar o exame toxicológico periódico após

30 dias do vencimento do prazo estabelecido R$ 1.467,35

Prefeitura Municipal de Ribeirão Grande
Estado de São Paulo

CONCURSO PÚBLICO N.º 001/2020

EDITAL DE CONVOCAÇÃO LISTA CONCURSO
PÚBLICO PARA CONTRATAÇÃO TEMPORÁRIA

Marcelo Luís Nunes, Prefeito do Município de Ri-
beirão Grande, usando das atribuições legais, RESOL-
VE:

CONVOCAR, a candidata abaixo relacionada, se-
guindo a lista de classificação do Concurso Público 01/
2020, para contratação por prazo determinado. O
não comparecimento da candidata convocada por este
edital, no prazo de 03 (três), dias úteis, contados da sua
publicação, implicará, automaticamente, na sua desis-
tência à vaga de contrato.

Ribeirão Grande, 02 de MAIO de 2024.

Marcelo Luís Nunes
Prefeito

Maria Angélica Teixeira Ferreira
Coordenador de Recursos Humanos

(15) 3541-7232

ASSOCIE-SE À SANTA
CASA, UM DIA VOCÊ

PODE PRECISAR DELA

Temperos
caseiros para

alegrar

Peça já o
seu pelo

whatsapp ou
Instagram

que levamos
até o

conforte
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VISITA TÉCNICA | Na úl-
tima sexta-feira, 26 de abril, a
Secretaria de Desenvolvimen-
to Social recebeu a equipe da
DRADS, representada pela
psicóloga Rosana Moya e
pela diretora Priscila Macedo.

A equipe gestora acompa-
nhou-as nos diversos equipa-
mentos para verificar e orien-
tar sobre os serviços presta-
dos aos usuários do SUAS.

Pela manhã, foram recebi-
dos pela coordenadora Leoni-
ce Silva na Casa do Adoles-

cente, onde ofereceu-se um
café e explicou todo o traba-
lho realizado com os idosos do
Quero Vida e os adolescentes.
Logo após, a equipe foi rece-
bida pela coordenadora do
CREAS, Heneida Souza, que,
junto com a técnica Stefania
Ferreira, apresentou os resul-
tados de atendimento aos ado-
lescentes em medida socioe-
ducativa.

No período da tarde, acom-
panharam o serviço do Centro
Dia e, para encerrar, ao órgão

Visita da equipe da DRADS aos equipamentos da SMDS

gestor para orientações sobre
a vigilância socioassistencial
com as técnicas Andreia Silva
e Cláudia Buba.

“A visita foi extremamente
proveitosa, pois recebemos
orientações importantíssimas
para aprimorar a qualidade dos
serviços oferecidos. Nosso
município foi muito elogiado
pela disponibilidade da equi-
pe e pela qualidade dos ser-
viços, principalmente os ofe-
recidos às pessoas idosas”,
disse o secretário Romano.

Prefeitura Municipal de Ribeirão Grande
Estado de São Paulo

A PREFEITURA MUNICIPAL DE RIBEIRÃO
GRANDE torna público, que na sala do Setor de Com-
pras/Licitações, localizado na Rua Francisco Fhellipe
de Lima, nº 40, CEP 18.315-000, Centro, Ribeirão Gran-
de/SP, será realizado as licitações como seguem:

PREGÃO PRESENCIAL (SRP) Nº 08/2024 - Pro-
cesso:11446/2023. para Aquisição de Gêneros Ali-
mentícios. Os documentos deverão ser entregues até
as 10h00 do dia 21 de maio de 2024, local supra indi-
cado.

PREGÃO PRESENCIAL (SRP) Nº 09/2024 - Pro-
cesso:12766/2024. para Contratação de empresa para
Fornecimento e Instalação de Guaritas (Abrigo de
Ônibus). Os documentos deverão ser entregues até as
10h00 do dia 23 de maio de 2024, local supra indica-
do.

PREGÃO PRESENCIAL (SRP) Nº 10/2024 - Pro-
cesso:12277/2024. para Aquisição de Academia ao
Ar Livre. Os documentos deverão ser entregues até as
10h00 do dia 28 de maio de 2024, local supra indica-
do.

Os interessados que desejarem cópia integral deste
edital e seus anexos poderão retirá-los na Prefeitura
Municipal de Ribeirão Grande no horário de expedien-
te, até o último dia útil que antecede a data de abertura
da licitação, ou podendo ser solicitado através dos e-
mails: licitacao@ribeiraogrande.sp.gov.br.; compras@
ribeiraogrande.sp.gov.br, e no site da Prefeitura www.
ribeiraogrande.sp.gov.br.

 Ribeirão Grande/SP. 02 de maio de 2024.

Marcelo Luis Nunes
Prefeito Municipal



Página  10    SEXTA-FEIRA, DIA 03 DE MAIO DE 2024 ELEIÇÕES

Os jovens têm poucos dias
para fazerem o cadastro elei-
toral e votarem nas Eleições
Municipais de 2024. O prazo
final para tirar o primeiro título
de eleitor acaba no próximo dia
8 de maio. O número de eleito-
res com idade menor que 18
anos, para os quais o voto é
facultativo, cresceu em 2024 e
interrompeu uma sequência de
queda em eleições municipais.
A última atualização do portal
de Estatísticas do Tribunal
Superior Eleitoral (TSE), mos-
tra que o eleitorado com faixa
etária de 16 a 17 anos aumen-
tou 14,22% em comparação ao
último pleito municipal. Dados
de uma pesquisa recente da
Justiça Eleitoral, revelou que
nesta eleição de 2024, existem
mais de 1 milhão e 200 mil jo-
vens com essa idade aptos a
votarem e que ainda não tirou
o título.

Especialistas apontam que
algumas questões acabam
afastando a participação des-
te público, entre os pontos ci-
tados por estudiosos da área
é que a maioria dos jovens
enxergam a política como algo
estático e ultrapassado, isso
na maior parte das vezes por
conta dos legisladores e ges-
tores públicos que acabam
afastando a participação des-
ses eleitores que só votam a
partir do momento da obriga-
ção. 

A advogada eleitoral, Fer-

Prazo para cadastro eleitoral de jovens
acaba 8 de maio, entenda a importância

nanda Viotto, explica que é
preciso atrair os jovens para a
participação política. “É preci-
so que os jovens façam parte
do processo eleitoral para que,
desde cedo, estabeleçam uma
relação entre os aspectos da
sociedade, cultura e economia
com o jogo político, tendo uma
percepção a respeito da impor-
tância do voto consciente.”

Pela lei brasileira, adoles-
centes de 16 a 17 anos não são
obrigados a votar, mas são
permitidos. O voto facultativo
foi estabelecido em 1988 pela
Constituição Federal após a
democracia ter se restabeleci-
do no país.

Quando se trata de jovens
aptos a votar nesta faixa etá-
ria, os números contabilizam
2.116.781 em 2022, contra
1.400.617 em 2018. Segundo o
TSE, o número de compareci-
mento de pessoas com essa
idade aumentou 52,3% neste
período.

Embora dados sobre a par-
ticipação revelem um aumen-

Especialista aponta que a desinformação e a falta de representatividade
são obstáculos para a participação dos mais novos na política

to, o número de filiações parti-
dárias entre jovens de até 24
anos é baixo, representando
apenas 1% do total das agre-
miações partidárias. Após as
eleições de 2022, ainda houve
uma queda de 14% na filiação
entre os eleitores.

Existem obstáculos que
dificultam o interesse dos mais
novos pela política, o desco-
nhecimento sobre as formas
de participação é um deles.
“As informações sobre como
praticar cidadania e integrar as
decisões políticas precisam ser
disseminadas, porque é um
dos impedimentos da integra-
ção dos jovens, outro aspec-
to é a falta de representativi-
dade, há um choque cultural
entre eles e as questões tradi-
cionais defendidas por políti-
cos, isso acaba gerando um
distanciamento”, argumenta
Viotto. 

Para os jovens que dese-
jam usar a política como ferra-
menta de transformação, a ori-
entação é “requerer o título

eleitoral no cartório mais pró-
ximo, onde o cadastro será fei-
to, assim como a coleta bio-
métrica. Mas antes, consultar
o site do Tribunal Regional
Eleitoral (TRE) para checar a
necessidade de agendamento

na região em questão. É bom
lembrar que o jovem que tiver
15 anos, mas que no primeiro
turno das eleições já tiver
completado 16 anos, poderá
também tirar o título de elei-
tor”, conclui Viotto.

Abertura e Encerramento de Empresas
Escritas Fiscais – IRPJ – IRPF – Talões
de Produtor ITR – Expediente em Geral

E-mail: falecom@marpascontabilidade.com.br
Site: www.marpascontabilidade.com.br

Marpas Escritório Contábil Sociedade Simples Ltda.
Paulino dos Reis Freitas
Margareth Pastorelli Páes Freitas

Rua Coronel Frederico Martins nº 68
Centro - Capão Bonito/SP

Fone: (15)
3542 2329

Cooperativa Agrícola
de Capão Bonito

Av. Plácido Batista da Silveira, 355G
Jardim Cruzeiro - Capão Bonito

Telefone: (15)

3543-8300
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AGRONEGÓCIO
EM FOCO | A primeira
edição da Exposição do
Agronegócio de Capão
Bonito, realizada duran-
te toda a última quinta-
feira, 25/04, foi um ver-
dadeiro sucesso.

O evento reuniu uma
vasta gama de exposito-
res e atraiu a atenção
não apenas dos produ-
tores locais, mas também
de visitantes de toda a
região.

Com a participação
de expositores renoma-
dos, como Lavouro, Cati
Mudas, Bradesco Agro,
AgroMaia, FHM Drone,
Fatec, Etec “Dr. Celso
Charuri”, Agro Juca, SE-
MAG, SICOOB, Horical,
JP Agrícola, Ouro Safra,
RT Corretoria, AAPI-
CAB, D Agro, Divisão
de Meio Ambiente, CRE-
SOL, Odonto Company,
FAIT, CASE, Adubo
Real, Sthill, Bela Agríco-
la, Associação Comerci-
al, Sebrae, Isaltec, Sin-
dicato Rural, SENAR e
Defesa Agropecuária e
muitos outros, a exposi-
ção apresentou o que
há de mais moderno e
inovador no setor agro-
pecuário.

A abertura do even-
to, realizada no Centro
de Convenções, contou
com a presença do pre-
feito Júlio Fernando, do
presidente da Associa-
ção Comercial - Ary
Russo, além de impor-
tantes agroempresários
como Leomir Baldissera
e sua filha Elizana Bal-
dissera, e representan-
tes do Sebrae.

Durante a cerimônia
de abertura, o prefeito
Júlio Fernando ressal-
tou a importância do se-
tor agrícola para o de-

Primeira edição da Exposição do Agronegócio
foi um Sucesso em Capão Bonito

especial dos inscritos
no Seminário Empretec,
uma parceria entre o Se-
brae e a Prefeitura, que
tem como objetivo fo-
mentar o empreendedo-
rismo na região.

A primeira edição da
Exposição do Agrone-
gócio de Capão Bonito
foi uma ação conjunta
entre a Prefeitura, atra-
vés da Casa do Agricul-
tor, Casa do Empreende-
dor e Secretaria de
Obras, Agropecuária e
Meio Ambiente, o Sindi-
cato Rural Patronal, SE-
NAR, Sebrae e a Asso-
ciação Comercial (Aci-
ap).

A exposição foi um
verdadeiro sucesso e re-
forçou o compromisso
de Capão Bonito com o
desenvolvimento sus-
tentável do agronegócio
local. Com a participação
maciça dos produtores e
a oferta de informações
e tecnologias de ponta,
o evento promete ser um
marco na história do se-
tor agropecuário da re-
gião.

senvolvimento de Ca-
pão Bonito e destacou
os esforços da adminis-
tração municipal para
fortalecer o agronegócio
local.

“Estamos ampliando
as parcerias e aceleran-
do ações pontuais para
melhorar o acesso e pro-
mover o desenvolvi-
mento do setor agrícola
em nossa cidade. Esta
exposição é apenas o
começo de uma série de
iniciativas que visam
fortalecer ainda mais o
nosso agronegócio”,
afirmou o prefeito.

Os coordenadores
da exposição, Aline Ra-
mos e Carmo Contieri,
que atuam na Casa do
Agricultor, também ex-

pressaram sua satisfa-
ção com o evento. Eles
destacaram a importân-
cia de incluir a exposi-
ção na programação
permanente de eventos
do município, conside-
rando a grande partici-
pação dos produtores
locais.

Agroempresários
como Sidney Fujivara e
Décio Gomes prestigia-
ram o evento e elogia-
ram a iniciativa, desta-
cando a relevância da
exposição para o setor
agropecuário da região.

Durante o dia, os
participantes puderam
desfrutar de palestras
informativas sobre te-
mas como Emissão de
Nota Fiscal Gratuita (Se-

brae), Rodada de Crédi-
to (Banco do Povo) e
Gestão Financeira no
Campo. Além disso, fo-
ram realizadas demons-

trações de tecnologia
agrícola, incluindo a uti-
lização de drones.

O evento contou
ainda com a participação
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MAIS INFRAES-
TRUTURA | As obras de
pavimentação asfáltica
nas ruas Escócia, Polô-
nia e Áustria, situadas
no Jardim Europa, foram
concluídas com êxito,
marcando um marco sig-
nificativo para os mora-
dores.

O sucesso desta em-
preitada foi impulsiona-
do pelo clima favorável
que permitiu a execução
das obras em um ritmo
acelerado.

Trabalhos foram rea-
lizados não apenas du-
rante a semana, mas tam-
bém nos finais de sema-
na e até mesmo à noite,
demonstrando o com-
promisso em minimizar os
impactos para os resi-
dentes locais.

A chegada da infra-
estrutura asfáltica signi-
ficou não apenas uma
melhoria estética, mas
também o fim de proble-
mas recorrentes como
poeira e lama, que há
muito tempo afligiam a
comunidade.

“Realmente a diferen-
ça do antes e depois é
muito grande. A pavi-
mentação transformou e
trouxe novas perspecti-
vas, principalmente por-
que tínhamos um proble-
ma crônico de drena-
gem”, afirmaram os mo-
radores, evidenciando a

Concluídas as obras de pavimentação
no Jardim Europa em Capão Bonito

importância e o im-
pacto positivo da
intervenção.

Segundo a Se-
cretaria Municipal
de Planejamento,
esta pavimentação
é mais uma etapa
importante do Pro-
grama de Pavi-
mentação de Ruas
em Capão Bonito,
que tem progredi-
do de maneira
consistente. O
programa visa não
apenas melhorar a
qualidade de vida
dos cidadãos, mas
também fortalecer
a infraestrutura ur-
bana do municí-
pio.

Com o encerra-
mento bem-sucedido
desta fase, a expectativa
é de que o programa
avance ainda mais até o
fechamento deste primei-
ro semestre, abrangendo
outras áreas e benefici-
ando mais comunidades
em Capão Bonito.

Com isso, a cidade
reafirma seu compromis-
so com o desenvolvi-
mento urbano sustentá-
vel e o bem-estar de seus
habitantes, evidencian-
do que a infraestrutura é
um pilar fundamental
para a construção de uma
comunidade próspera e
resiliente.

Portas, Grades, Portões, Janelas,
Calhas, Forro PVC, Rufos c/4
Metros, Estruturas Metálicas,

Ferro p/Construções e
Reformas em Geral

Rua Rio Grande do Sul, 542 - Capão Bonito

Tudo posso naquele que me fortalece


